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3. Haupt- 
Versammlung 

 
19. Juni 2013 

Aviatico, Flugplatz Mollis 
19.20 Uhr – 20.05 Uhr 

 

ProtProtProtProtooookollkollkollkoll    
 
 

 
Traktanden 
 

1.   Appell (Präsenzliste) 
2.   Wahl der Stimmenzähler 
3.   Genehmigung des Protokolls, der letzten Hauptversammlung  
4.   Jahresbericht des Präsidenten 
5.   Abnahme der Jahresrechnung und Bericht der Revisoren 
6.   Budget 
7.   Festsetzung des Jahresbeitrages 
8.   Mutationen (Ein-/Austritte (Ausschlüsse)) 
9.   Wahlen:  - des Vorsitzenden 
                    - des übrigen Vorstandes 
                    - der Rechnungsrevisoren 
10.   Anträge: - des Vorstandes 

- der Mitglieder 
11. Revision der Statuten (keine Aenderung) 
12. Verschiedenes und Umfrage 
 
Vorsitz:      Hämmerli Ronald, Bilten  
Protokoll:  Schrepfer Liliane, Obstalden 
 
Hämmerli Ronald begrüsst alle anwesenden Mitglieder und Gäste recht herzlich zur dritten Haupt- 
versammlung: 
 
Speziell begrüsst er: 
Ehrenmitglieder: 
 
 
 
 
Gäste: 
Gewerbeverband des Kantons Glarus  
 
Gemeinderat Glarus Nord 
Detaillisten Kanton Glarus 
Glarner Woche 
 

Frischknecht Margrith 
Funk Köbi 
Mühlemann Fritz 
Schuler Chrigel 
 
 
Trümpy Andrea, Präsidentin 
Trümpy Jost, Sekretariat 
Neumann Andreas 
Müller Christoph 
Heussi Gabi 
 

 
Entschuldigt haben sich für die Versammlung: 
 
Gemeindepräsident Glarus Nord 
Dep. Volkswirtschaft und Inneres 
Vorstandsmitglied 
Vorstandsmitglied 
 
Kubli Maler GmbH 
Rest. Bären 
Goldschmiedeatelier Mollis 

Laupper Martin 
Dürst Benedetti Marianne 
Dürst Martin 
Fischli Hanspeter 
 
Kubli Hansruedi 
Winteler Reto 
Müller Rolf 
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Landolt Polsterei u. Bodenbeläge AG 
glarnerSach 
Debrunner 
Leuzinger Architektur 
Schreinerei Leuzinger AG 
Levin’s Weine 
Reisebüro Glärnisch 
Drogerie Brunner AG 
Menzi Sport  
Hans Landolt Gartenbau AG 
Versicherungsbüro Linth 
 

Landolt Chrigel 
Luchsinger Heidi 
Twerenbold Marius 
Leuzinger Renato 
Leuzinger René 
Berger Ute + Dieter 
Steinacher Urs 
Brunner Roger 
Menzi Ruedi  
Landolt Hans + Louise Landolt 
Wyrsch Reinhard  

  
Die Einladung inkl. Traktandenliste wurde den Mitgliedern fristgerecht zugestellt. Aenderungen oder 
Ergänzungen zur Traktandenliste werden keine gewünscht. 

 

  
1. Appell (Präsenzliste)  
  
Die Auswertung der Anwesenheitsliste ergibt 26 Stimmberechtigte. Das absolute Mehr beträgt 14. 
Total Anwesende 38 Personen. 
 

 

2. Wahl der Stimmenzähler  
  
Als Stimmenzähler wird Zweifel Markus vorgeschlagen und gewählt. 
 

 

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung   
  
Der Vorstand hat an der Sitzung vom 15.08.2012 das Protokoll beraten und einstimmig genehmigt. 
Der Vorstand beantragt das Protokoll zu genehmigen. Die Diskussion wird nicht verlangt und das 
Protokoll wird stillschweigend genehmigt. 

 

  
4. Jahresbericht des Präsidenten   
  
Jahresbericht 2012-2013 
 
Der Vorstand des Gewerbevereins Glarus Nord hat an 6 Vorstandssitzungen die anfallenden Ge-
schäfte behandelt. 
 
Am 21. Juni 2012 wurde mir durch die Gemeinde Glarus Nord zur Wahl gratuliert. Ich konnte die 
Glückwünsche von Herrn Martin Lauper nicht lange geniessen. Schon am 26. Juni gingen meine ers-
ten Briefe, betreffend Baugesuche und Parkplatzsituation in Näfels, an die zuständigen Stellen. Ich 
konnte ein letztes Mal mit Unterstützung von Ernst Müller bei Martin Lauper, Tony Bürge und Jacquel-
line Thommen, an der Sitzung teilnehmen. Bei diesem Gespräch ging es um die Arbeitsvergabe an 
die technischen Betriebe Glarus Nord. Es besteht die Ansicht, dass die Gewerbler weniger Aufträge 
von der Gemeinde erhalten, die Arbeiten somit intern erledigt werden, dies weil die Gemeinde mög-
licherweise ein hoher Personalbestand hat. 
Ein weiteres Anliegen, welches die lange Dauer und die hohen Kosten bei den Baugesuchen angeht, 
wurde der schwarze Peter, wie von mir erwartet, nach Glarus und von Glarus an die Gemeinde zu-
rückgeschoben,  
 
Bei der Parkplatzsituation sieht es ziemlich ähnlich aus. Auch hier wurde unserem Anliegen wenig 
Gehör verschafft. Dafür hat sich der Landrat nun beider Geschäfte angenommen.  
 
Am 22.10.12 durfte ich einen wunderschönen Abend verbringen. Zuerst einen Top-Apero im Freuler-
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palast, mit anschliessendem Theater mit Gardi Hutter. Christian Landolt feierte das 100- jährige Be-
stehen seiner Firma. Für diesen unvergesslichen schönen Abend möchte ich mich recht herzlich be-
danken, und wünsche weiterhin alles Gute für die nächsten 100 Jahre. 
 
Der Schlösslidialog wurde am 8.11.2012 durchgeführt, es war wie immer ein gelungener Anlass. Es 
wurde kritisch diskutiert. Themen wie der Sonntagsverkauf im Dezember 2013, die Parkplatzsituation 
in den umliegenden Gemeinden, welche blockiert sind, weil die linth arena die Schranken geschlos-
sen hat. Welcher Nutzen die Bewirtschaftung dieser Anlage hat, wird sich zeigen. Welche Aufgaben 
oder Probleme tauchen, verbunden mit dem Wachstum der Gemeinde Glarus Nord, auf. Viele offene 
Fragen und Gedanken….. 
 
Ruth Iten von der Krankenversicherung CSS Näfels ist an mich getreten, mit der Bitte, zur Prüfung 
eines Kollektivvertrages zwischen dem Gewerbe Verein Glarus Nord und der CSS Versicherung. 
Frau Iten wurde mit Herrn Richiusa an eine Vorstandsitzung eingeladen. Die Idee wurde im Vorstand 
abgelehnt. Grund ist; der Gewerbeverein hat eine gut funktionierende Website, welche für Angebote 
und Kundenwerbung genutzt werden kann. Der Datenschutz ist ein weiteres Kriterium, der Vorstand 
wollte nicht einfach die Adressen der Mitglieder weitergeben. Die Funktion des Gewerbevereines ist 
es nicht Verträge auszuhandeln oder abzuschliessen, sondern sich für den Gewerbe-Status einzuset-
zen. Der Vorstand ist sich einig, der Gewerbe Verein Glarus Nord muss unbefangen und neutral  
bleiben. Ich schlage vor, unter Traktandum 12 dies zu diskutieren, und falls gewünscht auch abzu-
stimmen.  
 
Die Vergabe von der Glassammelstelle nach Horgen, hatte mich dazu bewogen mit Herrn Lienhard 
ein Gespräch zu führen. In diesem Gespräch ist Herr Lienhard mit Herzblut und traurigem Herzen an 
mich getreten. Beim Gespräch konnte ich in Erfahrung bringen, welche Folgen die ausserkantonale 
Vergabe der Entsorgung für die Lienhard Transporte, den Kanton, wie für die Gemeinde Glarus Nord 
haben wird. Der Vorstand wird dieses Thema weiter verfolgen und dem kantonalen Gewerbe Vor-
stand in Auftrag geben. 
 
„Bund will dem Gewerbe das Licht ausknipsen“. Dies ist ein Thema welches wir dem Gewerbever-
band des Kantons Glarus in Auftrag gegeben hatten, um in Erfahrung zu bringen, inwiefern dieses 
Anliegen umgesetzt werden soll. Die Einschränkung des Energieverbrauches liegt auch den Gewerb-
ler und Detaillisten am Herzen. Es soll jedoch die Möglichkeit bestehen, z. Bsp. am Abend für eine 
bestimmte Dauer die Schaufensterbeleuchtung leuchten zu lassen. Weiteres wird folgen …. 
 
Nach der Wahl zum Vorsitz startete ich mein Amt mit viel Power. Sitzungen und Einladungen, z.B. 
div. Neueröffnungen, Energieallianz von Herrn Jürg Rohr in der Linth Arena, Hauptversammlung der 
Detaillisten in Schwanden, oder Hauptversammlung der „kantonalen Mutter“, mit vielen Themen und 
prominenten Gästen wie SVP Nationalrat  Jean-François Rime, im wieder geöffneten Gesellschafts-
haus in Ennenda, bestimmten meine Freizeit mit. Nicht zu vergessen meine Weiterbildung bei der 
Zurich Versicherung, diese verlangt viel ab von mir. 
 
Ich musste feststellen, dass politische Vorstösse nicht immer einfach sind. Ich bin der Meinung, dass 
von den Landräten oder vom Parlament viel mehr Engagements kommen müsste. Dies wäre eine 
win-win-Chance für alle. Es stellt sich immer auch die Frage, in welcher Form der Gewerbe Verein 
Glarus Nord vorgehen soll? Inwiefern beeinflusst eine Stellungnahme die eigene Position als Gewerb-
ler? Wie weit kann und darf sich der Gewerbeverein politisch hinauslehnen? In diesem Sinne sind 
auch die Ideen von Seite der Mitglieder gefragt und der Vorstand würde es begrüssen, dies auch un-
ter Verschiedenes zu besprechen. 
 
Die Zusammenarbeit mit dem Glarus Nord Anzeiger ist ein Riesenerfolg. Die Rückmeldungen, der 
Leser/innen der Firmenauftritte sind sehr positiv. Die Auftritte in der Zeitung haben auch schon zu 
neuen Kunden und Aufträgen geführt. Ich möchte noch darauf hinweisen, dass es noch freie Plätze 
nach den Sommerferien hat. Es besteht die Möglichkeit, sich heute für einen Auftritt anzumelden. 
Liliane Schrepfer steht nach der Versammlung zur Verfügung. Und bitte „ned drängle…….“ 
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Seit der Übergabe von Ernst Müller an mich, habe ich als Vorsitzender versucht, den Gewerbler und 
Detaillisten die gleiche Stimme zu geben, den bekommenden Respekt beizubehalten und die erschaf-
fene Basis solide weiter zu führen. Der Vorstand hat mich tatkräftig unterstützt, vielen herzlichen 
Dank an alle Vorstandsmitglieder! Ein besonderes Dankeschön gehört unserer Sekretärin Liliane 
Schrepfer. Sie war immer zur Stelle, hat an alles gedacht und unsere administrativen Arbeiten perfekt 
erledigt.  
 
Bilten, 19. Juni 2013, Ronald Hämmerli  
 
Der Jahresbericht wird einstimmig, mit einem Applaus, verdankt und genehmigt. 
 
5. Abnahme des Jahresrechnung und Bericht der Revisoren   
  
Carrara Reto erläutert die Jahresrechnung: 
 
Am 01.01.2012 startete das Vereinsjahr mit einem Vermögen von Fr. 16‘621.05 auf dem Vereinskon-
to und Fr. 4‘174.55 auf dem Namensparkonto und die transitorischen Aktiven wiesen Fr. 3‘520.--
(Jahresbeiträge Mitglieder Näfels) aus. 
 

Die Jahresrechnung schliesst mit Einnahmen von Fr. 12‘656.60 gegenüber Ausgaben von 
Fr. 11‘790.75 mit einem Gewinn von Fr. 865.85 ab. 
Das ausgewiesene Vermögen per 31.12.2012 beträgt Fr. 18‘252.20. 
Darin enthalten sind transitorische Passiven von Fr. 2‘578.50 und transitorische Aktiven von Fr. 440-. 
 
Die Jahresrechnung wurde am 10. Juni 2013 durch die Revisoren geprüft und für richtig befunden. 
 

Renato Mazzocut verliest den Revisorenbericht.  
 

Der Jahresabschluss 2012 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt. 
 

 

6. Budget  
  
Reto Carrara erläutert das Budget: 
 

Die Budgetposten sind wie aufgelegt budgetiert.  
 

Total budgetierter Aufwand  Fr. 16'125.-- 
Total budgetierter Ertrag      Fr. 13‘200.-- 
 
Dies ergibt einen Rückschlag von Fr. 2‘925.--. 
 
Die geplanten Firmenauftritten sind mit einem Aufwand von Fr. 1‘125.-- budgetiert, der Aufwand Sek-
retariat mit Fr. 4‘000.--. Es resultiert leider ist ein Verlust. Der Vorstand legt Ueberlegungen an, wie 
der Rückschlag mit weiteren Geldern vermindert werden kann.  
 
Dem Budget wird einstimmig zugestimmt. 
 

 

7. Festsetzung des Jahresbeitrages  
  
Der Vorstand beantragt den Beitrag bei Fr. 110.-- zu belassen. Fr. 60.-- verbleiben im Gewerbeverein 
Glarus Nord und Fr. 50.-- gehen an den Gewerbeverband des Kantons Glarus. 
 
Dem Vorschlag den Jahresbeitrag bei Fr. 110.-- zu belassen, wird einstimmig zugestimmt. 
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8. Mutationen (Ein-/Austritte (Ausschlüss))  
 
Der Mitgliederbestand beträgt per Hauptversammlung 120 Gewerbebetriebe und Detaillisten. 
 
Eintritte:  
Prepressum, Mollis 
Gerolamo Guitars, Näfels 
Flohmarkt Walensee, Mühlehorn 
Dani’s Pneuhaus GbmH, Bilten 
Zweifel Elektro, Niederurnen 
Van der Glas & van der Glas, Niederurnen 
Bühler Immo, Weesen 
 
Austritte/Ausschlüsse:  
Boutique Stella, Näfels 
Wohnparadies Näfels 
Willi Schriber AG, Oberurnen 
Rest. Waid, Mollis 
Coiffeur Moustache, Mollis 
Perplex Bar, Näfels 
Gartenbau Beglinger, Mollis 
ASE GmbH, Näfels 
 
Die Eintritte wurden durch die HV bestätigt. 
 
 

 

9. Wahlen  
  
Rücktritt Andreas van der Heide 

Andreas van der Heide ist seit Gründung des GV Glarus Nord im Vorstand tätig. Andreas hat wertvol-
le Arbeit bei der Gründung des GV Glarus Nord, bei der Erstellung der Statuten, wie auch im Vor-
stand geleistet.  
 
Der Vorstand schlägt Markus Zweifel, Niederurnen vor. Markus ist Inhaber der Zweifel Elektro AG, 
Niederurnen. 

Vorschläge aus der Versammlung? Keine. 

Markus Zweifel wird einstimmig in den Vorstand gewählt. 

Markus Zweifel stellt sich kurz vor. Er ist Inhaber der Zweifel Elektro AG in Niederurnen, zudem ist er 
Vorstandsmitglied im GV Niederurnen und amtet somit als Verbindung in den örtlichen Gewerbever-
ein. Er hofft, dass langfristig ein Beitritt des GV Niederurnen in den GV Glarus Nord eine Option ist.  

Wahl vom Vorsitzenden Ronald Hämmerli.  

Daniel Gallati nimmt die Wiederwahl vor.  

Aus der Versammlung gibt es keine weiteren Vorschläge. Ronald Hämmerli wird für ein weiteres Jahr 
als Vorsitzende gewählt. .  

 

  
10. Anträge  
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Von Seiten Vorstand liegen keine Anträge vor. 
 
Von Seiten der Mitglieder sind keine Anträge zu Handen der Hauptversammlung eingegangen. 
 
Bereits Anträge für die nächste HV? Keine Anträge eingegangen. 
 

 

11. Revision der Statuten  
  
Keine Anpassungen der Statuten notwendig. 
 
 

 

12. Verschiedenes und Umfrage  
 

Anliegen politisch vorbringen. Vorstand wäre froh um eine Person, welche die Anliegen der Ge-
werbler politisch behandeln würde und dies an entsprechender Stelle deponieren kann. Falls jemand 
eine Person kennt, ist der Vorstand sehr froh, dies zu erfahren.  
Aus der Versammlung wird vorgeschlagen Parlamentarier und Landräte zu kontaktieren. 
 

Firmenauftritte: wie im Jahresbericht erwähnt läuft die Aktion noch. August und September sind 
noch offen. Es besteht, wie schon erwähnt, die Möglichkeit sich noch anmelden. Weitere Auftritte 
werden je nach Bedürfnis im Vorstand besprochen. Budgetiert sind 12 Auftritte. 
 

Grillplausch/HV wie weiter? Der Vorstand hat sich Gedanken zu Durchführung gemacht. Soll dies 
weiterhin am gleichen Abend stattfinden oder wird gewünscht, dass der Grillplausch separat durchge-
führt werden kann?  
 
Abstimmung: die Mitglieder möchten, dass die HV inkl. Grillplausch im gleichen Rahmen stattfindet. 
 

Kollektivvertrag mit CSS-Versicherung: Dem Vorstand ist es ein Anliegen abzuklären inwiefern Bedürf-
nis bei den Mitglieder besteht, einen Kollektivvertrag abzuschliessen.  
 
Stimmen aus der Versammlung: nicht weiterverfolgen.  
 
Abstimmung: Die Mitglieder sind einstimmig gegen einen Abschluss einer Kollektivversicherung. 
 

Glarus Nord: Roni Hämmerli erachtet es als schade, dass Gemeindepräsident Martin Laupper nicht 
persönlich teilnehmen kann. Es ist aus der Sicht des Vorstandes ein Anliegen, dass Fragen und An-
liegen an der HV direkt angebracht werden können und vor Ort vom Gemeindepräsidenten beantwor-
tet werden. 
Es ist notwendig, dass er persönlich anwesend ist. Nächstes Mal, werden dem Gemeindepräsident 
drei Termine vorgeschlagen, damit er anwesend sein kann. 
 

Der Vorsitzende dankt dem Vorstand für die Mitarbeit, ohne Vorstand wäre die Tätigkeit neben der 
Ausbildung nicht möglich gewesen. 
 

Ein weiterer Dank geht an Andreas van der Heide für die geleistete Arbeit und Unterstützung. Zum 
Dank überreicht Roni Hämmerli ein feines Geschenk und wünscht Andreas alles Gute für die Zukunft.  
 
In eigener Sache: nächstes Jahr stehen Landratswahlen bevor. Roni wird für den Landrat wie auch 
für das Parlament kandidieren. Er hofft um Unterstützung bei den Wahlen und er dankt für das Ver-
trauen im Voraus.  
 
Andreas Neumann, Vertreter Gemeinde Glarus Nord 
Martin Laupper hätte gerne teilgenommen, leider findet jeweils jeden zweiten Mittwoch-Nachmittag 
bis Open-End die Gemeinderatssitzung statt. 
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Der Vorstand sollte in Betracht ziehen, die HV auf einen Donnerstag zu verschieben, dann könnte 
auch der Gemeindepräsident anwesend sein. Das Verhältnis Glarus Nord mit dem Gewerbe Verein 
wurden vom Vorsitzenden erwähnt, Andreas Neumann hat die Signale aufgenommen. Glarus Nord ist 
eine junge Gemeinde, es ist wichtig und der Gemeinde ein Anliegen, das Verhältnis zu pflegen. Mit 
dem Schlösslidialog besteht die Möglichkeit sich auszutauschen. Bei Fragen steht Andreas Neumann 
jederzeit gerne zur Verfügung. Die Kontaktdaten sind im Internet abrufbar. Die Kommunikation soll 
aktiv betrieben werden.   
 
Köbi Funk, Ehrenmitglied 
Büro geräumt, Kiste mit Unterlagen des GV Mollis gefunden. Er hat die Unterlagen dem Vorsitzenden 
des GV Glarus Nord übergeben. 
 
Andrea Trümpy, Präsidentin vom Gewerbeverband des Kantons Glarus  
Ueberbringt Grüsse vom kantonalen GV und dankt für die Einladung. Fühlt sich in verschiedener Art 
angesprochen. Der Verband hat, im Frühling, eine Werbekampagne „neue Mitglieder suchen“ getä-
tigt. Durch die neuen Vorstandsmitglieder, welche sich im Landrat politisch engagieren, ist der Ver-
band in der glücklichen Lage, eine stärkere Vertretung zur Seite zu haben.  
Ausserkantonale Vergabe der Glasentsorgung liegt dem GV des Kantons Glarus auch am Herzen. 
Die Aufträge sollen an die Handwerker im Kanton vergeben werden. Dies hat erste Priorität.  
Ein Podiumsgespräch mit Regierungsräten, Einsatz für Gewerbe, ist geplant. Der GV des Kantons 
Glarus amtet als „Sprachrohr“ für die örtlichen Gewerbevereine und bietet Unterstützung. Die Aufga-
ben in den örtlichen Vereinen sind nicht immer einfach. Sie dankt für den Einsatz und wünscht viel 
Durchhaltevermögen. 
 
Reto Carrara: Anzahl Mitglieder Ziel war die Mitgliederzahlen zu erhöhen. Es läuft etwas „harzig“, die 
Zahl hält sich im etwa gleichen Bereich. Gewerbevereine Bilten und Niederurnen sind eigenständig. 
Er appelliert die Mitglieder ebenfalls Werbung zu machen und anzusprechen. Neue Firmen werden 
durch das Sekretariat angeschrieben, dennoch sind wir auf die Mitarbeit angewiesen. 

 
Ronald Hämmerli dankt für das Erscheinen und wünscht „ä guätä“ 
 
Für das Protokoll 
Gewerbeverband Glarus Nord 
 
 
 
Liliane Schrepfer      Daniel Gallati 
Sekretariat      Aktuar 
 
Obstalden, 24.06.2013 


